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ATA 
ATA n° 06/2015. Aos treze dias do mês de maio de dois mil e quinze, às nove horas e trinta 
minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o Conselho da 
Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a presença dos 
Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello, Antonio Domingues Brasil, 
Carla Silva da Silva, Daniel Souza, Diego de Freitas Fagundes, Douglas Bezerra de Araújo, 
Elizaldo Domingues dos Santos, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos 
Santos, Felipe Tempel Stumpf, Jeferson Avila Souza, Joaquim Vaz, José Antônio Scotti 
Fontoura, José Francisco Almeida Souza, Marco Antônio Rigola Romeu, Maria Teresa Diniz, 
Milton Luiz Paiva de Lima, Rafael Lipinski Paes, Régis Pinheiro Maria, Sérgio Luiz Belló, 
Tales Popiolek Junior e Talis Borges dos Santos; ausentes os Conselheiros: Eduardo da 
Rosa Vieira, George Maximiano Silvestre, Oberdan Carrasco Nogueira e William Ramires de 
Almeida; justificadas as ausências dos Conselheiros: David Castro Cavalaro; presentes como 
convidados os docentes Cláudio Rodrigues Olinto, Cristina Lemos Goularte, Lauro Roberto 
Witt da Silva, Tassia Fanton e Tiago Pereira Armão. Antes do início da reunião, a Pró-Reitora 
de Extensão, Lúcia Anello, realizou uma apresentação acerca da criação de uma política 
institucional de extensão da Universidade, solicitando a participação dos docentes da Escola 
de Engenharia neste processo. Em seguida, foi cedido o espaço da reunião para a 
apresentação da Secretária de Comunicação Social, Rosane Borges Leite, acerca da 
formulação de uma política de Comunicação Social para a Universidade. Ainda antes do 
início da reunião, foi cedido o espaço para a Prof. Cristina Lemos Goularte, docente da 
Escola de Engenharia, que apresentou alguns temas de discussão referentes ao “3º 
Workshop Sustentabilidade na Universidade: Avanços e Desafios na Gestão Ambiental da 
FURG”, convidando os docentes da Unidade a participarem do evento. Em seguida, o Prof. 
Cezar Bastos apresentou ao Conselho os docentes substitutos Tassia Fanton e Tiago Pereira 
Armão, aprovados em processos seletivos para as áreas de Materiais de Construção Civil, 
Construção Civil e Avaliação de Imóveis, nas vagas para afastamento para pós-graduação 
das professoras Bianca Ozório e Flávia Mattos, respectivamente. O Prof. Cezar Bastos deu 
início então à reunião, com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 04/2015 – A ata foi 
previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Segundo assunto: Parecer CP 11/2015 – Projeto de Ensino intitulado 
“Estruturação do Núcleo de Estudos em Expressão Gráfica” – Prof.ª Karen Melo da 
Silva – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável 
à aprovação do projeto. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Quarto assunto: Parecer CP 13/2015 – Projeto de Extensão intitulado “Controle 
tecnológico de concreto em obra de armazém graneleiro no Superporto de Rio Grande” 
– Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos – Ad Referendum – O Prof. Cezar Bastos fez a 
leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o 
assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. Quinto assunto: Parecer CP 14/2015 – 
Projeto de Pesquisa intitulado “Estudo de correlação entre resultados de ensaios DPL 
e SPT em solos arenosos no âmbito do Campus Carreiros da FURG – Prof. Cezar 
Augusto Burkert Bastos – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do parecer, salientando que o 
mesmo foi favorável à aprovação do relatório do projeto. Colocado o assunto em votação, foi 
aprovado por unanimidade.  Sexto assunto: Parecer CP 15/2015 - Projeto de Ensino 
intitulado “Acompanhamento dos estágios obrigatórios e não obrigatórios e dos 
projetos de graduação dos cursos de Engenharia Mecânica da FURG  – Prof.ª Fabiane 
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Binsfeld Ferreira dos Santos –  O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do parecer, informando 
que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. A Prof. Fabiane explicou que existiam 
projetos distintos referentes a cada uma das disciplinas indicadas no presente projeto, mas 
que a ideia é reunir as duas em uma única proposta. Colocado o assunto em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Parecer CP 16/2015 – Participação do Prof. 
Claudio Rodrigues Olinto no Projeto de Pesquisa intitulado “Mapeamento da camada 
limite atmosférica continental e oceânica através da tecnologia LIDAR em movimento 
(Projeto MOVLIDAR)” – Prof. Cláudio Rodrigues Olinto – O Prof. Cezar Bastos fez a 
leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação da participação do 
professor no projeto. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. Oitavo 
assunto: Indicação CG 02/2015 – Oferecimento de vagas para o PEC-G 2016 para os 
cursos da Escola de Engenharia – Ad Referendum – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura da 
indicação, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do oferecimento das vagas. 
Colocada o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. Nono assunto: Parecer CG 
18/2015 – Recurso do acadêmico Maxwel Gonçalves Pereira relativo à revisão de notas 
e frequências na disciplina 04325 – Empreendedorismo e Desenvolvimento de 
Empreendimentos Tecnológicos, no ano letivo de 2014 – O Prof. Cezar informou que faria 
a leitura do relato encaminhado pela Câmara de Graduação, mas a pedido do Prof. Alquati 
realizou também a leitura da solicitação do aluno, do despacho fornecido pelo Prof. Piccoli, do 
recurso encaminhado pelo aluno e, por fim, do relato encaminhado pela Câmara de 
Graduação, de autoria da Prof. Fabiane Binsfeld. O Prof. Alquati, quando da leitura da 
solicitação do aluno, indagou sobre a apresentação dos registros de frequência e foi 
informado pelo Prof. Cezar sobre uma reunião que aconteceu entre a Direção e os 
professores da disciplina, Fernando Cunha (ICEAC) e Lauro Witt (EE), para que fossem 
prestados esclarecimentos acerca da situação, o que motivou a confecção do documento 
com despacho do Prof. Piccoli em nome da Direção da Unidade, anexado ao processo e ao 
parecer. Após a leitura do recurso, encaminhado pelo aluno em resposta ao conteúdo do 
despacho encaminhado pelo Prof. Piccoli. Em relação ao relato encaminhado pela Câmara de 
Graduação, a Prof. Fabiane informou que este foi baseado nas solicitações do aluno, ainda 
que tivessem se mostrado confusas e, em muitos pontos, contraditórias. Em relação ao 
despacho do dia dez de abril deste ano, assinado pelo Prof. Piccoli, o Prof. José Francisco 
destacou o fato de o documento não apontar de forma clara os fatos de discordância em 
relação à nota. O Prof. Cezar informou que o aluno, no documento em que encaminhou 
recurso em relação ao despacho do Prof. Piccoli, relatou problemas pessoais com os 
professores. O Prof. Cezar salientou ainda a necessidade de averiguar a situação do aluno na 
disciplina em curso. A Prof. Carla salientou a necessidade de reafirmar a necessidade dos 
registros relativos às disciplinas. O Prof. Joaquim manifestou dúvida por não ter 
compreendido a qual documento o recurso do aluno fazia referência, sendo informado pelo 
Prof. Cezar que a solicitação era em relação ao despacho fornecido pela Direção. A Prof. 
Fabiane informou que, segundo informação que consta em e-mail anexado ao processo, o 
aluno relatou que não haver perseguição por parte dos professores no ano letivo de 2014. O 
Prof. Cezar argumentou no sentido de convidar o aluno a conversar para esclarecer os 
supostos problemas pessoais relatados. Colocado o parecer da Câmara de Graduação em 
votação, foi aprovado por unanimidade, apontando como decisão o indeferimento do recurso 
encaminhado pelo aluno. Décimo assunto: Solicitação de afastamento para pós-
graduação – Alteração – Prof. Gustavo da Cunha Dias – Ad Referendum; O Prof. Cezar 
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fez a leitura do documento, explicando se tratar de alteração na previsão do início do período 
de afastamento, já aprovado previamente. Colocada a alteração em apreciação, foi aprovada 
por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Solicitação de afastamento para Pós-
Doutorado - Prof. Kleber Eduardo Bianchi – O Prof. Cezar fez a leitura da solicitação, 
informando que a mesma consta no Plano de Capacitação do ano de 2015. O Prof. Joaquim 
indagou sobre a possibilidade de suprir as lacunas de professores afastados e relata 
preocupação quanto à substituição da vaga para o Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia Mecânica. O Prof. Brasil perguntou acerca da participação do professor nos 
cursos de graduação e sobre o número de disciplinas que ministra na graduação. O Prof. 
Elizaldo indagou sobre o afastamento do Prof. Luciano, que substituiu o Prof. Kleber como 
Coordenador do Programa de Pós-Graduação, e foi informado pela Prof. Fabiane que foi 
realizado um acerto para que o Prof. Kleber pudesse solicitar o afastamento neste ano e o 
Prof. Luciano posteriormente, de modo que não prejudicasse as atividades dos cursos de 
graduação e pós-graduação da Unidade. O Prof. Rafael questionou se a solicitação de 
autorização de afastamento é encaminhada ao núcleo ou à Direção. O Prof. Cezar informou 
que a autorização é da Direção, apreciada pelo Conselho da Unidade, após discussão interna 
do núcleo de professores e observação do plano de capacitação. A Prof. Fabiane salientou a 
importância da consulta ao núcleo de professores da área. O Prof. Brasil sugeriu a criação de 
um modelo de apresentação e visualização mais clara de órgãos como os núcleos e as 
câmaras. O Prof. Joaquim informou que atualmente os núcleos formados por área são grupos 
que não possuem formação permanente e que devem ser atualizados. O Prof. Cezar sugeriu 
que a discussão sobre a estruturação dos núcleos ficasse para outro momento, mais 
oportuno, em que o assunto pudesse ser debatido com maior profundidade. Colocada a 
solicitação em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo segundo assunto: 
Indicação para a constituição de Comissão Especial para avaliação de docentes para 
fins de promoção à Classe E (Professor Titular) – Alterações – O Prof. Cezar fez a leitura 
do documento de indicação, explicando que houve a necessidade de substituição de um dos 
professores. O prof. Amauri da Cruz Espírito Santo (UFPEL) substitui o prof. Sérgio Maestrini 
(aposentado UFPEL) nas comissões especiais para progressão dos professores Humberto 
Piccoli e Jorge Almeida. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Décimo terceiro assunto: Recadastramento de professores do Programa de Pós-
Graduação em Modelagem Computacional no ano de 2015 – O Prof. Cezar fez a leitura do 
memorando. O Prof. Jeferson informou que a intenção do documento era dar ciência às 
Unidades às quais o Programa de Pós-Graduação está vinculado. Décimo quarto assunto: 
Primeiro Relatório referente ao primeiro mês de afastamento – Flávia Costa de Mattos – 
O Prof. Cezar fez a leitura do relatório. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Décimo quinto assunto: Solicitação de inclusão da Disciplina 04255 - 
Desenho Geométrico no elenco de disciplinas optativas do Curso de Bacharelado em 
Matemática Aplicada – O Prof. Cezar fez a leitura do memorando encaminhado pelo IMEF, 
informando que foi solicitada uma manifestação do núcleo da Expressão Gráfica em relação 
ao assunto. Em seguida, relatou que o núcleo informou não oferecer tal disciplina há bastante 
tempo e que não tinha disponibilidade para ofertá-la neste ano. Contudo, o núcleo se mostrou 
favorável à disponibilização de vagas para os alunos do curso de Matemática Aplicada nas 
disciplinas de Expressão Gráfica I e II, uma vez que o conteúdo ministrado na disciplina de 
Desenho Geométrico encontra-se distribuído nas referidas disciplinas. Os conselheiros foram 
unânimes em aguardar um retorno da coordenação do curso de Matemática Aplicada sobre a 
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proposta da Escola de Engenharia em resposta à solicitação. Décimo sexto assunto: 
Assuntos Gerais – O Prof. Morello manifestou incômodo com a falta de professores no início 
do ano letivo, que, segundo ele, entre outros motivos, se dá devido à demora do 
encaminhamento para contratação de professores substitutos e da organização e boa 
vontade de outras Unidades para sanar esses problemas, suprindo temporariamente as 
lacunas com os docentes disponíveis. O Prof. Cezar informou que um dos problemas 
encontrados em relação ao assunto é a demora em relação ao trâmite legal dos processos 
nos órgãos competentes da Universidade, e outro ratifica que se refere à disposição das 
Unidades em procurar suprir temporiaramente as necessidades com o quadro de pessoal 
docente disponível. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Bastos encerrou a reunião às doze 
horas e cinquenta e quatro minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo 
Prof. Cezar Bastos, que a presidiu, e por mim, Pedro Bersch da Cruz, que a secretariei. 
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